

Gran Café de España Helados para hoy

Mantecado.—Leche merengada.—Vainilla.—Turrón de Alicante y de avellana.—Fresa.—Quesitos variados.—Horchata.—Café y limón.

¡Escandaloso!

Barcos sin honra

El ex ministro de Marina general Concas ha celebrado una entrevista que publicó anteayer El Globo.

Las ausencias del viejo marino, tanto por lo que encierran como por la autoridad de quien las formula, bastan para darse cuenta de la escandalosa corrupción que reina en las alturas y vienen a confirmar la justicia de las campañas que hemos sostenido contra los patrioterros que nos conducen a tantas vergüenzas.

Lea el pueblo, lea el contribuyente lo que dice Concas y digan si el dinero de la nación puede confiarse a los hombres que nos gobiernan.

He aquí la entrevista:

—¿Se opone usted a la segunda escuadra?

—A lo que me he opuesto siempre es a que se hagan buques malos a título de interés de localidad, de industria nacional y de otros intereses no tan claros; pues cuando el país hace tan enormes sacrificios para representar los millones que cuesta hoy un acorazado, no hay razón divina ni humana que justifique que ese instrumento de guerra que la nación se provee para momentos de suprema angustia, en que se juega su existencia, no sea como debe ser.

Un buque bueno es un instrumento apto para obtener un éxito, y diez buques malos, serán dados más tarde a los elementos de industrias de segundo orden, más tarde a los comisionistas y más tarde a los hombres públicos; pero en el momento crítico son instrumentos para fáciles éxitos del contrario y en los que entre sangre y destroz se busca el modo de excusar de nosotros como los que forman una buena parte de nuestra historia contemporánea.

Yo en 1887, contra la opinión de toda la Marina en masa, se nos impuso el tipo inglés «Aurá», pasado de moda, solo porque el socio omnipotente de Martínez Rivás era Sir William Palmer, que había construido aquel buque, que fue excelente en su tiempo, como ahora se nos ha impuesto el tipo «Mikasa», proyecto de último año del siglo pasado y notoriamente anticuado, y cuando han levantado la voz en contra han sido acallados, incluso un dignismo oficial que me ayudante de S. M., sin que le valiera tal razón.

Ahora, como entonces, he hecho el proyecto la Compañía Intermediaria Vickers por su conducto; se ha presentado al Consejo Superior de la Armada en «una sola sesión» y con gran urgencia, pues al día siguiente debía verse en Consejo de ministros el otro día en Consejo con S. M., y al día siguiente en Junta Superior de Defensa del Reino.

Todo el mundo en España se escandalizaría de que a una Junta de los más eminentes ingenieros se le exigiera un dictamen sobre una línea férrea en una sesión de un par de horas, sin tiempo de reflexionar, de estudiar planos, ni menos de leer las memorias; pero eso de la escuadra de buques es muy fácil, por cuanto el único elemento que tiene un aplazamiento fué el dictamen; que no hay nadie que pueda resistir a la oligarquía imperante.

Este sistema de hacer intervenir el Consejo de ministros en todas esas minucias se inauguró durante el Gabinete Maura, pues como después del Consejo de ministros sólo puede informar el de Estado quedaba anulada la intervención de la Marina. Y esta vez, tomado más allá, pues nada menos que la Junta de Defensa del Reino, presidida por S. M.

Es la Junta Superior de la Armada la que debe proponer la reparación del dictamen disponible y no los mismos interesados. En estos detalles son incompetentes el Consejo de ministros como la Junta Superior de la Defensa del Reino, cuya función es completamente distinta, dándose el dictamen en que en lugar de tener el dictamen en la última parte, como corresponde al derecho constitucional, ahora se discute el acuerdo en las Cortes con todos los señores de que no hay que hablar.

—Pero el precio por tonelada ha sido el mismo que en las construcciones del extranjero? —Pues ahí está el mal y la demostración del error, pues los correajes de los intercambios, el precio de la garantía técnica y todo lo que sacado de los buques, sin perjuicio de la legítima ganancia de los constructores. El Estado sabe lo que ha pagado los buques; pero no tiene la menor idea de lo que los intermediarios han pagado por ellos; sabe lo que cuestan, pero no sabe lo que valen.

—Entonces cree usted que la segunda escuadra no deba hacerla Vickers? —Todo lo contrario; debe seguirse el sistema actual, hoy sería muy arriesgado cambiar de manos, por lo que creo que debe construir Vickers; pero contratando directamente con el Estado, sin inútiles y caros intermediarios, que es lo que ahora se le votaba en Cortes, falsada en pro de un grupo que con tanto alarido clamó el Sr. Urzáiz en el Congreso en el mes de 26 de Abril de 1909, y de este modo, para obtener buques mucho mayores y mejores por el mismo dinero, pues que olvidó que los arsenales, los talleres y los herramientas son todas del Estado y pagado por el Estado, lo que representa un enorme capital, al que el constructor no necesita pagar intereses, como lo que pagó Vickers y los otros de los intermediarios suyos, que es el capital de los comisionistas.

Gran mitin en Masanasa

Hoy jueves, a las cuatro de la tarde, se celebrará en Masanasa gran mitin de propaganda republicana en el que toman parte los Sres. Ferrero, Aranda, Ferrer, Esplugues, Valentín, Barral y Aznar.

Al acto concurrirán comisiones de los distritos, en los cuales hay gran entusiasmo.

Los oradores saldrán de Valencia en el tren de las tres de la tarde.

El homenaje a la minoría republicana

Como hemos anunciado, el domingo, a la una de la tarde, se celebrará en el restaurant Miramar, el banquete organizado en honor de la minoría republicana del Ayuntamiento.

El número de los inscritos es ya considerable.

Debemos advertir que sólo habrá sitio para cuatrocientos cubiertos. De modo que cuando sean retiradas las correspondientes tarjetas se cerrará la lista de inscripciones.

Las tarjetas pueden ser retiradas en el Circolo Republicano de la calle de Ribera y en la Administración de El Pueblo.

La obra de Ferraz

Su laboriosa génesis

Echadas al vuelo las campanas que anuncian los primeros cuadrilongos (1) del descubridor del Mediterráneo Sr. Ferraz, véome obligado a intervenir en la forja del poema cuyos primeros cantos iniciara «Un bibliófilo indiscreto» cuyo doctorado a manera de alfileres se parte en dos, ya que, hoy más que nunca, se impone como necesaria la publicidad de aquellos datos *bandulleanes del arranque geológico* de la corteza de su arrosellado cerebro.

En esa monumental obra que con el título de «Cocina Pedagógica» hay materia para adocinar a muchas generaciones, hemos de establecer la necesaria separación entre el arranque psicológico, preparado en el cerebro poliorcico del autor desde su viaje al Uganda y el molde gramatical definitivo que diera al «fermento ferraziano» esa prosa limpia, fluida, castiza, cuya ascendencia podemos admirar en Fray Luis de Granada.

La primera parte de esta portentosa producción desentona un poco y la segunda, plérea de originalidades melódicas, no puede llegar ¡cómo es posible! a la majestad imponderable del «feminismo influyente y la moral concomitante».

Este es el verdadero «arranque» de la obra, admiración de muchos y envidia de pocos. Parodiando a Marcial (no aludimos al secretario interino de la Delegación) hemos de decir, en honor al estupendo moralista, que vivimos en época de grandes maravillas. El ingenio latino admiraba al pueblo egipcio que del culto a las cebollas hiciera brotar dioses.

¡Qué no diría hoy si comparase la profunda y bestial labor del homenajeado con sus toscos aspectos y maneras que no encajan en las prácticas del Abate Galdós. La indiscreción del «bibliófilo» es una que de gloria anunciar, en esta agitada ciudad, de una resurrección pedagógica, cima tan alta como el resorte mental del Dr. Ferraz a la que se llegará con impulsos de rudos descubrimientos del paladín inmortal de los alquileres de las casas-escuela.

Montesquieu diría de nuestro genio «pacífico» que tales puntos de seriedad ofrecen con Rollin que es «sabeja de unos apocados señores» porque a la manera del laborioso insecto sabe sacar toda la miel posible elaborada en el «ferreo» panel del hacendista literario Prieto y ofrecerla con «unción evangélica» a sus amigos transformando las razones legales del Alcabilla en *escudilla* colmada con unos cuantos cartuchos de cobre.

De Ratich ha recibido nuestro hombre el pensamiento central de su teoría pedagógica que *acordona con ratinagos de monterilla* las dos primeras partes de su laboratorio.

Predominan, en cierto modo, conocimientos de Teología aplicada a un sin fin de misterios, y dentro del laberinto cosmopolita de las fuentes de una psicología ética de gran complicación, en la que luchan, aunque melódica, en la que hallan raíces filológicas de variada estirpe en un vasto campo mental donde crecieron unas cuantas decenas de idiomas que domina el más apuesto caballero que honra las deliberaciones de la Junta local de 1.ª enseñanza.

De aquí la maldición que pesa sobre su torpe lenguaje, impidiéndole articular con limpieza, vaciando sus palabras como gaseosa que se descorcha y vierte su líquido sin aprovechamiento; en el caos de lo incomprensible, en pedregosa habla que se filtra en la espesa urdimbre de sus fecundas cejas.

No podemos ocultar las huellas perfectamente marcadas de Ratich, leyendo estos sabios principios que nos da el Sr. Ferraz: 2.ª *Debe aprovecharse todo en la política escolar.* 3.ª *Levélase orden en las peticiones e impítese a Monterde en el estudio de la realidad.* 4.ª *La violencia es contraria a Natura cuando no la exijan nuestras aspiraciones y deseos legales.* 5.ª *No se haga aprender nada de memoria, pero téngase mucha idea en visperas del repaso, cuando en concepto de premios y una dosis regular de desaprendiz.* 6.ª *El arrepentimiento es fuente de perdón, y así como la garrida Magdalena llorando labró su felicidad espiritual, aquellos mis amigos que en cercanos días tanto combatieron premios lanzando verdos folletos de fiera oposición, conseguirán con el sincero despojo de sus disolventes propagandas hacer méritos para conseguir las 500 y las 400 pesetas.* 7.ª *Repíntense mucho las visitas a mi casa, que el camino del templo nunca se cruza bastante. Así quedarán grabados en mi mente los señores de protección y hará efectivo el plato de lentejas.* 8.ª *Apóyase toda enseñanza en la observación y en la Gramática para dar fundamento a las enseñanzas que no existen y graduar *metodológicamente*, en una serie de 400 noícos, que se esperan, a individuos de matrícula bastante reducida.* 9.ª *El precepto de Locke en no reconocer que la *esgrima* es peligrosa cuando se hace punto de ataque en la *esgrima municipal* en repudio de que se *esgriman* y existan comendador que se *esgrimen* y existan muchos «vivos» y en algunos puntos en que no exponemos porque estos que se hincado constituyen el pensamiento central de su obra.*

Coincide en el concepto de la teoría de la educación que ha de fundarse en las impresiones monetarias, a título de *compadrazgo despertadas*, protegiendo a cuantos viven en el siglo. Dejemos estas consideraciones que no se agotarían si de este inagotable manantial de experiencias profundas no saliera, y pasemos a la tercera parte de la obra, relatando a grandes rasgos el proceso psicológico-ético de esa doctrina renovadora de los valores morales.

El doctor duplicado Sr. Ferraz, según tuvo la distinción de oírle en Vernet años ha, venía devanándose sus especiales sesos ahondando problemas feministas y de moral hasta encontrar el punto de apoyo de su obra constructora. Clasifica en casta a los maestros siguiendo huellas indias con *Brama* y de tal manera está con él identificado que a menudo transforma en verbo este nombre propio. En Persia contrató con Ormuz a los *dioses del mundo* y de los *placeres honestos* atravesando de los *serios* y escalando alturas para ofrendar a la puerta del goce sobrenatural, con manipulaciones nerviosas de hurí del deseo, oraciones al eterno femenino. De aquí saltó el temperamento simiesco a las ricas fuentes de sabiduría bíblica, entregado en cuerpo y alma a las *serias* y *elevadas* consideraciones que sugiere «el Cantar de los cantares», manantial puro y cristalino del más dulce licor *espiritualista*. Poco le faltaba para *levar* una sólida doctrina feminista con su bilatero *ética* concomitante y comprendiendo que necesitaba ciertas salsas, abordó algunas notas picarreas después de haber entrado de lleno en el alma de la *Celestina*; desfloró conceptos *místicos* en Gargantúa, llegando a «imprograrse» en las *inocentes* aventuras del abate Casanova y a gozar místico en algunos cuentecillos de su coacocato. Con quebranto de *zoococato* y *zoococato* la obsesión de amasar envidia con harina de modernos tratadistas de moral, entró jadeante y sudiente en la *mística* novela de Felipe Trigo, por muchos considerada, equivocadamente, como un canto al «eroticismo», y en Dario, Sor Demonio y otras *inocentes* criaturas, vió la cristalización de su moral y del feminismo que exalta el genio laureado. De estos estudios surgió en la mente del divino edil algo muy apastante que transformará la sociedad. ¿Qué faltaba para que el diamante deslumbrase con sus destellos al admirado público? La forma literaria, la brillante indumentaria que exigía doctrina tan luminosa, y para ello no se dejó momento de descanso leyendo los clásicos y la prosa principesca de nuestro siglo de oro, sin encontrar el texto adecuado. Fatigadas ambas literaturas, la hetaria apuró de un sorbo a Galdós, bebió las bellezas todas de Palacio Valdés y de Pío, el casticismo de Valera y hasta tuvo a bien que adornar las páginas del divino orbe que cantara hermosuras en las inmortales sonatas del genio leonado de Valle Inclán. En estas roperías literarias no pudo encontrar la precisa indumentaria. Buscó en Forner teorías del lenguaje, en Larra y Revilla las profundidades de la crítica; buceó la Arquitectura de las Lenguas de Benot, los estudios literarios y gramaticales del malogrado Navarro Lera sin encontrar la solución tan anhelada; pero la diosa Fortuna, gentil doncella que naciera en el aparato de rayos, trenos y relámpagos con que hiciera Dios entrega de la Ley a su pueblo, el *análisis gramatical* razonado de D. Francisco Monterde y Monzonis. . . y el milagro se hizo surgiendo el libro manantial de castiza prosa, fluida, limpia, y más lógicamente inducciones y deducciones que la de Palencia y superior alcance explosivo a los folletos de este venerable y silencioso, apóstol escritos con vistas a las 500 pesetas. El feminismo se impone y a las citas que diera a conocer el «bibliófilo» podríamos sumar otras de no menor peso demostrativo de la realidad del problema. *La blanca mano* guía al genio en el camino de las *prolijidades* y el genio en recompensa *invita* al eterno femenino, que no acude a morada regia. Puede admitirse la dirección de esa *blanca mano* aunque suban escaleras sin ascensor para caer en las redes de escenas orientales que como buen doctor en Derecho sufriera en esta postura incómoda puestos sus ojos en blanco por el divino extasis fabricado por manos lilales. . . Es todo un poema de gran belleza «la Cocina Pedagógica», cristalización de un feminismo que el autor *intenta* cultivar cuidadosamente. ¡Lástima que no se obre en el señor Ferraz la transformación apolínea perdiendo su silueta rústica; enfuqueciendo su abultada e inexpresiva cara y matriculándose en la clase de declamación para estar «tono de conde»! Pero nos consuela su pluma Enguren inimitable con la que escribe poemas de un socialismo recalcitrante con vistas al reparto de unas cuantas pesetas entre famélicos aspirantes, e inventa una serie tartarinesca de graduadas sin matrícula, recludando maestros cuya misión se deslice por el eterno reconocimiento de la inmensidad del aire, el mar y las arcas municipales en el rincón que guarda unos centenares de pesetas destinadas al premio de los distinguidos.

HABLA EL SR. PAYÉS

Los dedos en la puerta

Dice el colega de la noche: «El Alcalde, Sr. Ibañeta Payés, nos ha manifestado que es inexacta la afirmación de que haya ordenado se inspeccione la finca que el Sr. Sempere posee en la Granvía, con motivo de las obras de construcción. Lo que puede haber ocurrido es que, en cumplimiento del acuerdo adoptado en sesión de 15 de Diciembre de 1911, siendo Alcalde el Sr. Bermejo, hayan realizado la mencionada visita los facultativos municipales, sin que de ello tenga conocimiento la Alcaldía.»

Es un líneo el Sr. Payés. Jamás creímos que su meollo se hallara en condiciones tan deplorables como las que vislumbramos en los actos y habilidades a que viene recurriendo. Y es que con el Sr. Payés ocurre lo que con muchos en cuyo genio ocurre: inteligencia, facultad, perspicacia política, se le supone. Pero llega a tener que demostrarlos y adios suposiciones. Esa necia venganza de dejar sin pan a unos cuantos jornaleros para ver si de tal modo volvían los ediles republicanos al Ayuntamiento, pinta al Sr. Payés de cuerpo entero. Y esa última habilidad le da ya extraordinario relieve.

La coalición, por ver si podía salir de la alcantarilla, recurrió a un ardid propio del caletre del Sr. Payés: denunciar que el ex concejal y estimado amigo nuestro Sr. Sempere había realizado ciertas obras sin licencia. El papel carlista fué el encargado de divulgar tan grave noticia, y así lo hizo el último sábado, injuriando a nuestros amigos. «Ahora callarán—debieron decir para su alcantarilla, nuestros enemigos refiriéndose a El Pueblo. Mas he aquí que en nuestro número del lunes *les relamos a que demuestran* cosa tan fácil de probar, ya que en su sitio están las obras y en el Ayuntamiento los expedientes; y aquella misma mañana, persiguiendo a inspección fueron los facultativos a crueles la referida casa.»

Y ahora dice el Sr. Ibañeta Payés que esa inspección responde a un acuerdo adoptado en 1911. ¡Miren que casualidad! Lo que llama el Sr. Payés—y eso ya no es correcto—es el resultado de la inspección, como lo llama también el papel que hizo la denuncia. ¿Es que ésta era falsa? De lo serio acoso el Sr. Payés hubiéramos publicado con pelos y señales. Así ocurre el bullo para que no se le haga responsable de la *planchar* de la indignidad del papel carlista que hasta hablaba del *negro* de Blasco Ibañeta, confundiendo, sin duda, con algún coalicionista.

De modo que, por lo relatado, comprenderá el lector que no sólo no han salido de la alcantarilla los coligados, sino que además se han embarrados cómicamente con el fango que quisieron arrojar a un republicano y les ha caído en sus propios rostros. Emplearon el estipendio «más eres tú y aparecen como calumniadores y en vergonzosa fuga. De lo serio acoso el Sr. Payés hubiéramos publicado con pelos y señales. Así ocurre el bullo para que no se le haga responsable de la planchar de la indignidad del papel carlista que hasta hablaba del negro de Blasco Ibañeta, confundiendo, sin duda, con algún coalicionista.

De modo que, por lo relatado, comprenderá el lector que no sólo no han salido de la alcantarilla los coligados, sino que además se han embarrados cómicamente con el fango que quisieron arrojar a un republicano y les ha caído en sus propios rostros. Emplearon el estipendio «más eres tú y aparecen como calumniadores y en vergonzosa fuga. De lo serio acoso el Sr. Payés hubiéramos publicado con pelos y señales. Así ocurre el bullo para que no se le haga responsable de la planchar de la indignidad del papel carlista que hasta hablaba del negro de Blasco Ibañeta, confundiendo, sin duda, con algún coalicionista.

De modo que, por lo relatado, comprenderá el lector que no sólo no han salido de la alcantarilla los coligados, sino que además se han embarrados cómicamente con el fango que quisieron arrojar a un republicano y les ha caído en sus propios rostros. Emplearon el estipendio «más eres tú y aparecen como calumniadores y en vergonzosa fuga. De lo serio acoso el Sr. Payés hubiéramos publicado con pelos y señales. Así ocurre el bullo para que no se le haga responsable de la planchar de la indignidad del papel carlista que hasta hablaba del negro de Blasco Ibañeta, confundiendo, sin duda, con algún coalicionista.

«La fiesta del clavel»

Hoy se celebrará esta fiesta de tan hermosa finalidad y que a juzgar por el entusiasmo que ha despertado revestirá mucha brillantez. Las noticias ya publicadas, tenemos que añadir los últimos detalles, para que dicha Fiesta deje fecha memorable en todos los valencianos y gratitud inmensa en el corazón de los pobres, que guardarán recuerdo imperdurable de esta Fiesta y bendecirán los nombres de todos los que por esta Fiesta se han interesado. Valencia no necesita de excitación cuando de ejercer la caridad se trata, y estamos seguros que la comisión organizadora ha hecho, y no dudamos en asegurar que, dado el fin benéfico de la Fiesta, alcanzará esta un resultado grandioso. Por nuestra conducta la comisión ruega al vecindario de las calles en que la fiesta se ha de celebrar, que ponga colgaduras en los balcones, asociándose en esta forma a la mayor brillantez. Valencia no necesita de excitación cuando de ejercer la caridad se trata, y estamos seguros que la comisión organizadora ha hecho, y no dudamos en asegurar que, dado el fin benéfico de la Fiesta, alcanzará esta un resultado grandioso. Por nuestra conducta la comisión ruega al vecindario de las calles en que la fiesta se ha de celebrar, que ponga colgaduras en los balcones, asociándose en esta forma a la mayor brillantez.

La relación de señoritas enviada por el Capitán general, marqués de Gueyaya, y que encabezan sus hijas, es nutridísima. También se han adherido para tomar parte como postulantes en esta fiesta, las familias de los señores cónsules en esta localidad. Se calcula que los claveles que tiene ofrecidos la comisión organizadora llegarán muy cerca de la considerable cifra de QUINIENTOS MIL. Muchos de los establecimientos lucirán adornos. A las señoritas inscritas se ruega que estén media hora antes de la señalada (diez y media) para comenzar el festejo en las mesas a que se les ha destinado. En la calle de San Vicente, chaflán de la plaza de Campoy, se establecerá un *Depósito de claveles* (mesas núm. 1), y el grupo de damas lo presidirán las señoras del Gobernador civil y del Alcalde. Seguramente el éxito más lisonjero ha de coronar los trabajos de la comisión organizadora, que lo es de Fiestas de la Asociación Valenciana de Caridad, a la que han prestado su auxilio más decididos las autoridades y el Ayuntamiento, por más que no han tomado parte en su organización.

Felicitaciones por la libertad de Aragón

Ayer recibí nuestro director Sr. Azzati el siguiente despacho telegráfico: «Cullera 21, 5 tarde. En nombre de la Juventud Radical reciba mi sincera felicitación por su campaña y la libertad de Aragón. José Bertomeu.» Una comisión de la directiva del Circolo Republicano «El Universal» y otra de la de «El Avance», visitaron anoche al Sr. Azzati y le felicitaron efusivamente en nombre de las respectivas sociedades a las cuales representaban. Con igual fin le visitaron también comisiones de obreros y numerosos correligionarios.

CONVOCATORIA

Agrupación Socialista de Valencia

Mañana, 4 de las nueve de la noche, celebrará Asamblea general extraordinaria esta Agrupación, en su domicilio, plaza de Mirasol, número 3, principal. El objeto de esta Asamblea es presentar asuntos a la orden del día del V Congreso de la Federación Socialista Valenciana, tratar sobre la creación de una Cooperativa Socialista y otros asuntos. Dada la importancia de los asuntos, el Comité confía en no faltarán ni un sólo afiliado.—El secretario, J. Termes, Valencia 22 Mayo 1913.

HABLA EL SR. PAYÉS

Los dedos en la puerta

Dice el colega de la noche: «El Alcalde, Sr. Ibañeta Payés, nos ha manifestado que es inexacta la afirmación de que haya ordenado se inspeccione la finca que el Sr. Sempere posee en la Granvía, con motivo de las obras de construcción. Lo que puede haber ocurrido es que, en cumplimiento del acuerdo adoptado en sesión de 15 de Diciembre de 1911, siendo Alcalde el Sr. Bermejo, hayan realizado la mencionada visita los facultativos municipales, sin que de ello tenga conocimiento la Alcaldía.»

Es un líneo el Sr. Payés. Jamás creímos que su meollo se hallara en condiciones tan deplorables como las que vislumbramos en los actos y habilidades a que viene recurriendo. Y es que con el Sr. Payés ocurre lo que con muchos en cuyo genio ocurre: inteligencia, facultad, perspicacia política, se le supone. Pero llega a tener que demostrarlos y adios suposiciones. Esa necia venganza de dejar sin pan a unos cuantos jornaleros para ver si de tal modo volvían los ediles republicanos al Ayuntamiento, pinta al Sr. Payés de cuerpo entero. Y esa última habilidad le da ya extraordinario relieve.

La coalición, por ver si podía salir de la alcantarilla, recurrió a un ardid propio del caletre del Sr. Payés: denunciar que el ex concejal y estimado amigo nuestro Sr. Sempere había realizado ciertas obras sin licencia. El papel carlista fué el encargado de divulgar tan grave noticia, y así lo hizo el último sábado, injuriando a nuestros amigos. «Ahora callarán—debieron decir para su alcantarilla, nuestros enemigos refiriéndose a El Pueblo. Mas he aquí que en nuestro número del lunes *les relamos a que demuestran* cosa tan fácil de probar, ya que en su sitio están las obras y en el Ayuntamiento los expedientes; y aquella misma mañana, persiguiendo a inspección fueron los facultativos a crueles la referida casa.»

Y ahora dice el Sr. Ibañeta Payés que esa inspección responde a un acuerdo adoptado en 1911. ¡Miren que casualidad! Lo que llama el Sr. Payés—y eso ya no es correcto—es el resultado de la inspección, como lo llama también el papel que hizo la denuncia. ¿Es que ésta era falsa? De lo serio acoso el Sr. Payés hubiéramos publicado con pelos y señales. Así ocurre el bullo para que no se le haga responsable de la planchar de la indignidad del papel carlista que hasta hablaba del negro de Blasco Ibañeta, confundiendo, sin duda, con algún coalicionista.

De modo que, por lo relatado, comprenderá el lector que no sólo no han salido de la alcantarilla los coligados, sino que además se han embarrados cómicamente con el fango que quisieron arrojar a un republicano y les ha caído en sus propios rostros. Emplearon el estipendio «más eres tú y aparecen como calumniadores y en vergonzosa fuga. De lo serio acoso el Sr. Payés hubiéramos publicado con pelos y señales. Así ocurre el bullo para que no se le haga responsable de la planchar de la indignidad del papel carlista que hasta hablaba del negro de Blasco Ibañeta, confundiendo, sin duda, con algún coalicionista.

De modo que, por lo relatado, comprenderá el lector que no sólo no han salido de la alcantarilla los coligados, sino que además se han embarrados cómicamente con el fango que quisieron arrojar a un republicano y les ha caído en sus propios rostros. Emplearon el estipendio «más eres tú y aparecen como calumniadores y en vergonzosa fuga. De lo serio acoso el Sr. Payés hubiéramos publicado con pelos y señales. Así ocurre el bullo para que no se le haga responsable de la planchar de la indignidad del papel carlista que hasta hablaba del negro de Blasco Ibañeta, confundiendo, sin duda, con algún coalicionista.

De modo que, por lo relatado, comprenderá el lector que no sólo no han salido de la alcantarilla los coligados, sino que además se han embarrados cómicamente con el fango que quisieron arrojar a un republicano y les ha caído en sus propios rostros. Emplearon el estipendio «más eres tú y aparecen como calumniadores y en vergonzosa fuga. De lo serio acoso el Sr. Payés hubiéramos publicado con pelos y señales. Así ocurre el bullo para que no se le haga responsable de la planchar de la indignidad del papel carlista que hasta hablaba del negro de Blasco Ibañeta, confundiendo, sin duda, con algún coalicionista.

«La fiesta del clavel»

Hoy se celebrará esta fiesta de tan hermosa finalidad y que a juzgar por el entusiasmo que ha despertado revestirá mucha brillantez. Las noticias ya publicadas, tenemos que añadir los últimos detalles, para que dicha Fiesta deje fecha memorable en todos los valencianos y gratitud inmensa en el corazón de los pobres, que guardarán recuerdo imperdurable de esta Fiesta y bendecirán los nombres de todos los que por esta Fiesta se han interesado. Valencia no necesita de excitación cuando de ejercer la caridad se trata, y estamos seguros que la comisión organizadora ha hecho, y no dudamos en asegurar que, dado el fin benéfico de la Fiesta, alcanzará esta un resultado grandioso. Por nuestra conducta la comisión ruega al vecindario de las calles en que la fiesta se ha de celebrar, que ponga colgaduras en los balcones, asociándose en esta forma a la mayor brillantez. Valencia no necesita de excitación cuando de ejercer la caridad se trata, y estamos seguros que la comisión organizadora ha hecho, y no dudamos en asegurar que, dado el fin benéfico de la Fiesta, alcanzará esta un resultado grandioso. Por nuestra conducta la comisión ruega al vecindario de las calles en que la fiesta se ha de celebrar, que ponga colgaduras en los balcones, asociándose en esta forma a la mayor brillantez.

La relación de señoritas enviada por el Capitán general, marqués de Gueyaya, y que encabezan sus hijas, es nutridísima. También se han adherido para tomar parte como postulantes en esta fiesta, las familias de los señores cónsules en esta localidad. Se calcula que los claveles que tiene ofrecidos la comisión organizadora llegarán muy cerca de la considerable cifra de QUINIENTOS MIL. Muchos de los establecimientos lucirán adornos. A las señoritas inscritas se ruega que estén media hora antes de la señalada (diez y media) para comenzar el festejo en las mesas a que se les ha destinado. En la calle de San Vicente, chaflán de la plaza de Campoy, se establecerá un *Depósito de claveles* (mesas núm. 1), y el grupo de damas lo presidirán las señoras del Gobernador civil y del Alcalde. Seguramente el éxito más lisonjero ha de coronar los trabajos de la comisión organizadora, que lo es de Fiestas de la Asociación Valenciana de Caridad, a la que han prestado su auxilio más decididos las autoridades y el Ayuntamiento, por más que no han tomado parte en su organización.

Felicitaciones por la libertad de Aragón

Ayer recibí nuestro director Sr. Azzati el siguiente despacho telegráfico: «Cullera 21, 5 tarde. En nombre de la Juventud Radical reciba mi sincera felicitación por su campaña y la libertad de Aragón. José Bertomeu.» Una comisión de la directiva del Circolo Republicano «El Universal» y otra de la de «El Avance», visitaron anoche al Sr. Azzati y le felicitaron efusivamente en nombre de las respectivas sociedades a las cuales representaban. Con igual fin le visitaron también comisiones de obreros y numerosos correligionarios.

CONVOCATORIA

Agrupación Socialista de Valencia

Mañana, 4 de las nueve de la noche, celebrará Asamblea general extraordinaria esta Agrupación, en su domicilio, plaza de Mirasol, número 3, principal. El objeto de esta Asamblea es presentar asuntos a la orden del día del V Congreso de la Federación Socialista Valenciana, tratar sobre la creación de una Cooperativa Socialista y otros asuntos. Dada la importancia de los asuntos, el Comité confía en no faltarán ni un sólo afiliado.—El secretario, J. Termes, Valencia 22 Mayo 1913.

EL SEÑOR D. Juan Pons y García del Comercio ha fallecido a la 1'30 de esta madrugada A LOS 20 AÑOS DE EDAD R. I. P. Su madre doña Josefa García, hermanos doña Josefa, doña Marina, doña Consuelo, doña Adela y D. Ricardo, tíos, primos y demás parientes y D. Bernabé Galdado, ruegan a sus amigos y deudos, le tengan presente en sus oraciones y suplican la asistencia al entierro que se verificará hoy, a las once, desde la casa mortuoria, plaza del Pintor Pinazo (antes Picadero), número 7, hasta la puerta de San Agustín, donde se despedirá el duelo. No se reparten esquelas.

Las tarifas en el Puerto nuestro compañero Clavel y nuestro amigo y colaborador Nacher Salma. Durante la merienda dará un concierto la notable banda de música que dirige el reputado maestro D. Antonio Chernet. La fiesta promete revestir extraordinaria brillantez, dado el entusiasmo que en Cullera existe por esta hermosa fiesta republicana. Les Sres. Clavel y Nacher saldrán mañana en el tren de las 10'10.

Votamos por la «ideica»

Sin que estemos dispuestos a retirar nuestro voto en pro, porque se trata de una cuestión de gran interés para Valencia y de seguridad para el vecindario, nos parece de perlas la idea que el colega nocturno constata que no es suya, sino que obedece a requerimientos de personas respetables. «La idea es la siguiente: La arteria principal de nuestra ciudad, constituida por las calles de la Paz, Reina, San Vicente y San Francisco, ofrecen de seis a ocho de la tarde movimiento inusitado de tranvías y todas las calles son estrechas, y por casi todas ellas discurren doble línea de tranvías y todos los carruajes, automóviles, etc., que regresan de los paseos. Las aceras son estrechas, y el público que pasea véase precisado a andar constantemente por su integridad personal, tan seriamente amenazada. Para remediar el mal proponemos (con todas las salvedades antes expresadas) que se prohíba la circulación de carruajes parvoculares por las calles y durante las horas mencionadas. En otras capitales como Sevilla y Bilbao así se hace en las calles en que desgraciadamente la anchura no puede dar abasto a tanto movimiento. Aquí podría intentarse la reforma, dejando sólo libre la circulación de los tranvías, que es el carruaje de todos. Ya es bastante. Tienen a palabra todos los amantes de la ciudad. Nosotro, sin salvedades que no hay por qué hacer, pero puesta la mira en el bien de Valencia y en la seguridad del vecindario, emitimos nuestro voto en favor de la reforma, aunque tenemos poca confianza de que prospere. ¿Por qué? Porque nada útil y conveniente para la ciudad esperamos de los coalicionistas. Queden toda clase de vehículos, desde el más modesto al más lujoso automóvil, durante esas horas, apartados del centro de la población y se evitarán desgracias y se ganará un poco para que el tránsito por las referidas vías sea más agradable, más atrayente y sobre todo más seguro.

Pero, ¿y la Delegación?

El colega de la noche se dirige a nosotros para decirnos que no es cierto que el Sr. Mencheta recomendará el cargo fantástico adjudicado a D. Miguel Angu Ribera. Eso—dice—es cosa del condé de Romanones. Claro está que lo que menos importa es averiguar de dónde salió la recomendación. Lo que ocurre—y esto no lo desmiente el colega—es que al Sr. Ribera se le ha nombrado delegado regio unos días después de haber sido suprimida la Delegación. Es broma del señor condé ó inadverbercia del Sr. Mencheta? No lo sabemos. A estas fechas es posible que el Sr. Ribera haya roto sus relaciones con su jefe y protector Sr. Mencheta, porque el ridículo es ya insuperable. Se le incluye en la candidatura para diputadas provinciales y, después de se le excluye. Para compensarle, sin duda, de tal desigualdad, se le da ahora el nombramiento de Delegado regio de primera enseñanza y resulta que no hay tal cargo. ¡Divertidísimo!

Vida Municipal

El Alcalde dijo ayer que había ordenado los siguientes pagos: Junta general de Feria, 300 pesetas. Gastos de fiestas, 1.625. Ídem de alumbrado, 1.757. Nó

# Extracto de Malta DEL DOCTOR GREUS

Es un tónico reconstituyente, nutritivo y digestivo y el mejor alimento para niños y adultos.

De venta en todas las farmacias y droguerías y especialmente en la de D. P. Valero (sucesor del Doctor Greus), plaza de Santa Catalina, 4.—Al por mayor, en su laboratorio, París y Valero, letra N.

Primer preparado español.—Premiado con medalla de oro

## El Centro Valenciano de Barcelona

Por el esfuerzo y entusiasmos patrióticos de un grupo de buenos valencianos, entre los que descollaba nuestro buen amigo D. Alberto Carsi, creóse en Barcelona un Centro Regional Valenciano.

Mientras fue presidente el Sr. Carsi, observóse la mayor neutralidad en el orden político y realizáronse actos tan brillantes y de amor a la región valenciana como el homenaje a Llorente, y la cabalgata artística a beneficio de las víctimas de Villarreal.

Mas he aquí que ahora es presidente un caracterizado carlista y ha pretendido nada menos que arrebatarse la representación del Centro en la excursión que, según se dice, han de realizar a Valencia los jaimistas catalanes.

Elo ha producido la baja de muchos socios y ocasionado la publicación de una hoja, firmada por el Sr. Carsi, en la cual se condena enérgicamente el hecho de que un carlista quiera hacer pasar a los valencianos por la vergüenza de que los represente en las fiestas de los descendientes de Cabrera.

Nuestra felicitación a aquellos buenos valencianos.

## La fiesta del Rosal

La fiesta del rosal se celebró ayer tarde con un éxito del que pueden envanecerse sus organizadores los socios del Círculo de Bellas Artes.

A las cuatro de la tarde comenzaron a congregarse en el Parterre, plaza del Príncipe Alfonso, cuyo acceso estaba prohibido a todas aquellas personas que no figurasen en el comité.

Por la comisión se habían adquirido 1.500 rosales, 6.000 paquetes de semillas y 5.000 bouquets, los primeros para ser plantados y sembrados y los últimos para obsequiar al público.

En la plaza del Pintor Pinazo se solaron 100 palomas, 250 canarios de pajarillo y 100 palomas, y 300 globos en el momento de la plantación de los rosales.

En el cortejo, que recorrió las calles de Peris y Valero, San Vicente, Bajada de San Francisco, Pintor Sorolla, Juan de Austria hasta llegar a la plaza del Pintor Pinazo, figuraban, además de las niñas que vestían de blanco, conduciendo de la mano hermosas carritas, daban un hermoso espectáculo: varios artistas palanquines donde iban los rosales, y las bandas del regimiento de Mallorca y la Municipal.

También concurrían las niñas de las escuelas municipales.

Entre los edificios adornados se destacaban el del Círculo de Bellas Artes y el del establecimiento «Alisa».

El cortejo resultó muy lucido, mereciendo muchos elogios la carroza presentada por el artista Sr. Cabrelles.

Figuraban en el cortejo las alumnas de las escuelas siguientes:

Municipales de la calle de la Encarnación, 52 niñas; idem de la calle de Corset, 27; Hernán Cortés, 20; calle de Cádiz, 80; plaza de Cuenca, 42; Asilo de la Beneficencia, 43; plaza de Mariano Benlliure, 43; calle de la Jordana, 41; Conde de Trénor, 27; calle de la Gloria, 86; Guillem Sorolla, 107; Graduada de la Normal, 96; y calle de la Correjería, 16.

La tribuna para las autoridades se colocó frente al Parque de suministros del cuerpo de Administración militar, situado en la plaza del Pintor Pinazo, donde ante numeroso público se celebró el acto de plantar las niñas muchos rosales en el macizo que rodea la estatua del gran Cervantes.

Nuestra felicitación al Círculo de Bellas Artes por haber introducido en Valencia este culto festivo que, dado el éxito alcanzado, se repetirá con mayor brillantez si cabe en sucesivos años.

## Salón Cine Romea San Vicente, 106

Hoy jueves, festividad del Corpus, grandes sesiones de cinematografía.

### La última etapa

sensacional asunto de largo metraje (1.000 metros), dividido en dos partes, historia viviente de gran interés.

Además se dan CUATRO estrenos de gran sensación y uno altamente cómico.

En breve grandes estrenos que tenemos contratados de las mejores marcas.

Sesiones desde las 3 a 12:30 noche.

### TOROS Y TOREROS

#### La corrida de hoy

Como venimos anunciando, esta tarde se celebrará en nuestro circo taurino la corrida de toros de Ganero Civico que han de lidiar los famosos espadas Regaterin, Matia y Puñteret.

La corrida dará principio a las tres y media en punto.

Ayer tarde quedaban muy pocas entradas y localidades en taquilla, según se nos dijo.

Hoy, terminada la corrida, será desenfajada la novillada de la viuda de Muruve, que ha de ser lidiada en fecha próxima.

## GRAN TEATRO APOLO CINE

Hoy Jueves

De 3:30 tarde a 12:30 noche

2.500 metros de películas!

ESTRENO EMOCIONANTE

### Entre bastidores

Sólo para el jueves y viernes

SESION CONTINUA

Preferencia, 0'25.—General, 0'10

## ESLAVA

Compañía cómico-dramática

FUSIONES PARA HOY

A las 9:30 de la tarde.

### La Redacción

Un buen moso

El sexo débil

A las 9:30 de la tarde.

El sexo débil

Un buen moso

Las mocitas del barrio

A las 9:45 de la noche.

La Redacción

La duda satisfecha

Las mocitas del barrio

“Lo Inconcebible”

Gran Bazar de Calzado

San Vicente, 111 (frente al Cine Romea)

Marca de la casa del acreditado calzado para señora y caballero, todo suela y costido a 10'50 pesetas, par. Calzado de lujo a precios sin competencia.

## Noticias

Ayer mañana llegó a Valencia, acompañado de su distinguida esposa é hija, nuestro querido amigo el aplaudido autor D. Luis Linares Becerra.

También llegó, de paso para Andalucía, nuestro entrañable amigo y admirado colaborador D. Francisco Mirabent Vilaplana.

Sean bienvenidos.

Anoche nos visitó una comisión de obreros de la Casa del Pueblo para que hicieramos constar su enérgica protesta contra las arbitrarias disposiciones que el concejal carlista Sr. Criado adopta respecto del funcionamiento de la Biblioteca Popular.

En días llamados de fiesta nacional ciérrase la Biblioteca y quedan los obreros privados de asistir a la lectura diaria.

Y ayer, no se sabe por qué motivo, permaneció también cerrada, con profanas con la lectura. Precisamente en los días de fiesta cuando los obreros pueden dedicarse mejor a la lectura.

¿No tiene esto en cuenta el Sr. Criado é es acaso enemigo de la lectura?

Mañana publicará *Sobaquillo* un número extraordinario con la revista de la corrida de toros, gran número de fotografías de la misma, extensa información de las corridas de provincias, las poesías que se leyeron en Eslava con motivo de la fiesta del sainete y otras muchas noticias de interés para los aficionados a toros y teatros.

Los que tienen árboles deben leer el anuncio COLA TANGLEFOOT. Con pocos céntimos se evita que los insectos desde la tierra invadan los árboles.

La sociedad de oficiales albañiles «La Constructora Valenciana» abrió en breve un cine cuyo producto destina a las escuelas que durante varios años sostiene.

Al propio tiempo ha acordado dirigir una hoja a Valencia explicando las causas y fines de tan plausible obra y designar el siguiente personal administrativo:

Inspectores revisores con intervención en taquilla, D. Miguel García y D. Angel Fornas; taquillero, D. Julián Martínez; operador y administración de películas, don Francisco Martínez; (Comisión) programas y carteles, D. Miguel García y D. Angel Fornas; D. Fernando Aparisi y D. José Navarro; secretario-tesorero, don Fernando Aparisi; Administración de los intereses del cine, D. José Navarro Montal.

Para la inauguración se invitó a las autoridades, Prensa y otras entidades.

El mejor de todos los chocolates es el de AMATLEER, marca LUNA.

Hemos recibido el núm. 50 de la revista «Caza y pesca», que edita la Asociación general de Cazadores y pescadores de España, conteniendo interesantes trabajos.

Se ruega a cuantos hayan remitido su adhesión al comité local de la Liga Española para el impuesto único, acudan a una reunión que se celebrará hoy, a las once de la misma, en el domicilio de la revista «Nación y Administración», calle de Colón, 84, con objeto de elegir los delegados para el primer Congreso Hispano Americano que se celebrará en Ronda a fines del actual.

El autor y propietario del famoso reconstituyente Fosfo Glico Kola Doménech, que ha sido nuestro huésped estos días, ha tenido la galantería antes de salir para la ciudad condal, de hacer donación de 25 frascos de su citada especialidad para el Asilo de San Juan de Dios 25 más para el dispensario antituberculoso y en breve remitirá 25 frascos al Asilo de San Eugenio y 50 al Hospital provincial, quedando a disposición de los establecimientos benéficos, cuantos frascos se necesiten en beneficio de la salud de los pobres.

El desprendimiento del Sr. Doménech, es digno de elogio por su recuerdo a los desvalidos.

TEJA PLANA, 40 por 100 más barata que las similares, calidad garantizada. AZULE-JOS VALLDECABRES, 22, Félix Pizcueta, de 9 a 1.

Viajes por Europa.—Prospectos y detalles.—Librería Maragat, Pintor Sorolla, 16.

Con marca la LUNA la antigua casa AMATLEER ha puesto a la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicado aroma.

DR. J. IZQUIERDO SANCHEZ, de las Clínicas de Urología de París, Pérez Pujol, 10, entresuelo. Consulta de enfermedades de los riñones y vías urinarias. Diaria, de once a una.

## MOVIMIENTO OBRERO

Carpinteros mecánicos.—Celebrará junta general extraordinaria mañana a las seis de la tarde para tratar asuntos de gran interés.

### Balneario de Santo Tomás

Mantantial de aguas sulfurosas

Junto a la Iglesia del Grao

### Publicaciones

Nuevo Mundo.—El número que llegó ayer a Valencia es magnífico.

Sirve de precioso marco una hermosa portada a todo color, retrato del rey.

Entre las numerosas informaciones gráficas destacan las siguientes:

D. Alfonso en el campo de aviación de Buc.—Fotografías artísticas.—Incendio del vapor «Pinta».—Notas de sociedad.—Los boy-scouts extranjeros.—Beneficio de Mercedes Pardo.—Inauguración del dique Victoria Eugenia.—Cuadros de Zubiaurre.—Congreso Forestal.—Schneider en España y Creaciones de la moda.

## CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Círculo «El Pueblo».—Esta sociedad celebrará hoy, un gran baile familiar amenizado por una brillante banda de música, de nueve a una de la madrugada.

Ateneo Republicano.—Hoy celebrará este centro el baile de la «Camelia», de 9'30 a 12'30.

La Gran-Vía.—Celebrará bailes esta tarde de cuatro a ocho y por la noche de diez a una.

Centro Instructivo Republicano (Libertad, 54).—Celebrará hoy noche baile familiar de 9'30 a 12'30.

Quedan invitadas todas las entidades del distrito.

Círculo Republicano del Museo.—Celebrará una velada literario-musical el domingo, a las nueve de la noche.

Del discurso-resumen se encargará una personalidad de nuestro partido.

Oportunamente daremos más detalles.

El Porvenir (Cabañal).—Celebrará el domingo baile familiar de nueve y media de la noche a doce y media.

Patronato Musical del distrito del Puerto.—Celebrará baile familiar esta noche, a las nueve y media.

## D. José María Lita Senach

Anoche, a las nueve, falleció el conocido y popular industrial D. José María Lita y Senach.

Contaba 61 años de edad; pero nadie pudo presumir que la muerte había de arrebatarle pronto.

Rodeado de los suyos falleció anoche repentinamente.

Era el Sr. Lita hombre de honradísima condición y de un trato extraordinariamente simpático, que le había granjeado en Valencia numerosos afectos.

Singularmente en los teatros, en donde estaba al frente de los servicios de peluquería, era el Sr. Lita desde hace muchos años una verdadera institución. En esta industria gozaba el Sr. Lita de justa fama entre los artistas españoles.

A sus desconsolados esposa doña Desamparada Catalá, hijos D. José, D. Joaquín, D. Manuel (ausente), D. Ernesto é Isolina, hermanos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y suplican se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde, a las tres, desde la casa mortuoria, Pintor Sorolla, 30, a la plaza San Agustín, donde se despedirá el duelo.

## Anís Celeste

RICARDO SANZ.—Teléfono 1.227.—Camino del Grao

### Trinquete de Pelayo

PARA HOY.—Chiquet de Liria, Faixeret de Gandia y Francisco, contra Chiquet de Sueca, Rulliet y Churret. Juego libre. Desafío de 250 pesetas. A 60 tantos. A las cinco. Escalera cuerda.—Precio, 20 céntimos.

## Laboratorio del Dr. Sociats

Vacunación CONTRA LA RABIA ALGIRA

Médico Director: D. Tomás Garrigues ALGIRA.—Nuevo Fraltes, núm. 3

Teléfono número 11

### Reumatismo, Ciática

Curación rápida a base de SUERO.

3.722 curaciones en 8 años

Clinicadei Dr. PUCHADES.—Lauria, 8

## NUEVO INVENTO

### Lámpara maravillosa

OCHO horas de luz CINCO céntimos

La luz más económica é higiénica para dormitorios é indispensable a las personas piadosas é donde hay niños é enfermos

DE VENTA: Droguerías: «Las Barcas», Moratín, 5 y 7.—«El Agulla», Bajada de San Francisco.—«De Abascal, plaza Mercado».—«La Catalana», Molino Robella.—«De R. Briso», Plaza Congregación, 64.—«Casa Prat, Bazar Colón».—Bofarull, Bajada San Francisco, 29.—«Alcantarilla, Flasarers, 13».—Pedro García, Alta, 37.

### ALBERTO ESCOBAR Y COMPAÑIA

Lavabos, bañeras - - -

Waters, cocinas - - -

Calentadores, etc.

Plaza Emilio Castelar, 16 (frente a casa Derrey)

VALENCIA

### Gran balneario de la Sociedad Anónima

## Vichy Catalán

Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES o las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No barse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0'75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia, RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pi y Margall (anexo a Ruzaña), 72 Teléfono 775.

## Por telégrafo y teléfono

### Alcance de la Tarde

### La «Gaceta»-Firma de Marina.-Machaquito disgustado.-El peligro en Marruecos.

La «Gaceta» publica una circular del ministerio de Gracia y Justicia disponiendo que los jueces y tribunales se abstengan de dirigirse directamente a las autoridades de otros países solicitando detenciones previas, como primer trámite para la extradición, a menos que circunstancias especiales aconsejen prescindir de la vía diplomática, en cuyo caso avisarán al ministerio de Estado.

La firma de Marina ha sido: Pase a la reserva del capitán de navío D. Jaime Fontaner con categoría de contralmirante.

Ascendido a intendente el subintendente D. Juan Ozalla.

Autorizando la presentación a las Cortes de un proyecto de ley modificando el artículo 303 de la ley de Enjuiciamiento de la Armada.

Se asegura que Machaquito está disgustado con la empresa de la plaza de Toros de Madrid por no haber dado la corrida de mañana a Corchaño, como le tenía ofrecido.

Se afirma que Machaquito está dispuesto a no torrear en esta plaza mientras sea empresa del Sr. Echevarría.

Intimos de la empresa aseguran que la cosa tendrá satisfactorio arreglo.

## EL SEÑOR

### D. José María Lita Senach

falleció ayer, a las nueve de la noche

A LOS 61 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Desamparada Catalá, hijos D. José, D. Joaquín, D. Manuel (ausente), D. Ernesto é Isolina, hermanos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y suplican se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde, a las tres, desde la casa mortuoria, Pintor Sorolla, 30, a la plaza San Agustín, donde se despedirá el duelo.

## D. José María Lita Senach

Anoche, a las nueve, falleció el conocido y popular industrial D. José María Lita y Senach.

Contaba 61 años de edad; pero nadie pudo presumir que la muerte había de arrebatarle pronto.

Rodeado de los suyos falleció anoche repentinamente.

Era el Sr. Lita hombre de honradísima condición y de un trato extraordinariamente simpático, que le había granjeado en Valencia numerosos afectos.

Singularmente en los teatros, en donde estaba al frente de los servicios de peluquería, era el Sr. Lita desde hace muchos años una verdadera institución. En esta industria gozaba el Sr. Lita de justa fama entre los artistas españoles.

A sus desconsolados esposa doña Desamparada Catalá, hijos D. José, D. Joaquín, D. Manuel, D. Ernesto y doña Isolina, y demás familia enviamos la expresión de nuestro sincero sentimiento.

El entierro se verificará hoy, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Pintor Sorolla, 30, a la plaza de San Agustín y seguramente constituirá una solemne manifestación de duelo.

## Anís Celeste

RICARDO SANZ.—Teléfono 1.227.—Camino del Grao

### Trinquete de Pelayo

PARA HOY.—Chiquet de Liria, Faixeret de Gandia y Francisco, contra Chiquet de Sueca, Rulliet y Churret. Juego libre. Desafío de 250 pesetas. A 60 tantos. A las cinco. Escalera cuerda.—Precio, 20 céntimos.

## Laboratorio del Dr. Sociats

Vacunación CONTRA LA RABIA ALGIRA

Médico Director: D. Tomás Garrigues ALGIRA.—Nuevo Fraltes, núm. 3

Teléfono número 11

### Reumatismo, Ciática

Curación rápida a base de SUERO.

3.722 curaciones en 8 años

Clinicadei Dr. PUCHADES.—Lauria, 8

## NUEVO INVENTO

### Lámpara maravillosa

OCHO horas de luz CINCO céntimos

La luz más económica é higiénica para dormitorios é indispensable a las personas piadosas é donde hay niños é enfermos

DE VENTA: Droguerías: «Las Barcas», Moratín, 5 y 7.—«El Agulla», Bajada de San Francisco.—«De Abascal, plaza Mercado».—«La Catalana», Molino Robella.—«De R. Briso», Plaza Congregación, 64.—«Casa Prat, Bazar Colón».—Bofarull, Bajada San Francisco, 29.—«Alcantarilla, Flasarers, 13».—Pedro García, Alta, 37.

### ALBERTO ESCOBAR Y COMPAÑIA

Lavabos, bañeras - - -

Waters, cocinas - - -

Calentadores, etc.

Plaza Emilio Castelar, 16 (frente a casa Derrey)

VALENCIA

### Gran balneario de la Sociedad Anónima

## Vichy Catalán

Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES o las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No barse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0'75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia, RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pi y Margall (anexo a Ruzaña), 72 Teléfono 775.

## Por telégrafo y teléfono

### Alcance de la Tarde

### La «Gaceta»-Firma de Marina.-Machaquito disgustado.-El peligro en Marruecos.

La «Gaceta» publica una circular del ministerio de Gracia y Justicia disponiendo que los jueces y tribunales se abstengan de dirigirse directamente a las autoridades de otros países solicitando detenciones previas, como primer trámite para la extradición, a menos que circunstancias especiales aconsejen prescindir de la vía diplomática, en cuyo caso avisarán al ministerio de Estado.

La firma de Marina ha sido: Pase a la reserva del capitán de navío D. Jaime Fontaner con categoría de contralmirante.

Ascendido a intendente el subintendente D. Juan Ozalla.

Autorizando la presentación a las Cortes de un proyecto de ley modificando el artículo 303 de la ley de Enjuiciamiento de la Armada.

Se asegura que Machaquito está disgustado con la empresa de la plaza de Toros de Madrid por no haber dado la corrida de mañana a Corchaño, como le tenía ofrecido.

Se afirma que Machaquito está dispuesto a no torrear en esta plaza mientras sea empresa del Sr. Echevarría.

Intimos de la empresa aseguran que la cosa tendrá satisfactorio arreglo.

## EL SEÑOR

### D. José María Lita Senach

falleció ayer, a las nueve de la noche

A LOS 61 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Desamparada Catalá, hijos D. José, D. Joaquín, D. Manuel (ausente), D. Ernesto é Isolina, hermanos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y suplican se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde, a las tres, desde la casa mortuoria, Pintor Sorolla, 30, a la plaza San Agustín, donde se despedirá el duelo.

## D. José María Lita Senach

Anoche, a las nueve, falleció el conocido y popular industrial D. José María Lita y Senach.

Contaba 61 años de edad; pero nadie pudo presumir que la muerte había de arrebatarle pronto.

Rodeado de los suyos falleció anoche repentinamente.

Era el Sr. Lita hombre de honradísima condición y de un trato extraordinariamente simpático, que le había granjeado en Valencia numerosos afectos.

Singularmente en los teatros, en donde estaba al frente de los servicios de peluquería, era el Sr. Lita desde hace muchos años una verdadera institución. En esta industria gozaba el Sr. Lita de justa fama entre los artistas españoles.

A sus desconsolados esposa doña Desamparada Catalá, hijos D. José, D. Joaquín, D. Manuel, D. Ernesto y doña Isolina, y demás familia enviamos la expresión de nuestro sincero sentimiento.

El entierro se verificará hoy, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Pintor Sorolla, 30, a la plaza de San Agustín y seguramente constituirá una solemne manifestación de duelo.

## Anís Celeste

RICARDO SANZ.—Teléfono 1.227.—Camino del Grao

### Trinquete de Pelayo

PARA HOY.—Chiquet de Liria, Faixeret de Gandia y Francisco, contra Chiquet de Sueca, Rulliet y Churret. Juego libre. Desafío de 250 pesetas. A 60 tantos. A las cinco. Escalera cuerda.—Precio, 20 céntimos.

## Laboratorio del Dr. Sociats

Vacunación CONTRA LA RABIA ALGIRA

Médico Director: D. Tomás Garrigues ALGIRA.—Nuevo Fraltes, núm. 3

Teléfono número 11

### Reumatismo, Ciática

Curación rápida a base de SUERO.

3.722 curaciones en 8 años

Clinicadei Dr. PUCHADES.—Lauria, 8

## NUEVO INVENTO

### Lámpara maravillosa

OCHO horas de luz CINCO céntimos

La luz más económica é higiénica para dormitorios é indispensable a las personas piadosas é donde hay niños é enfermos

DE VENTA: Droguerías: «Las Barcas», Moratín, 5 y 7.—«El Agulla», Bajada de San Francisco.—«De Abascal, plaza Mercado».—«La Catalana», Molino Robella.—«De R. Briso», Plaza Congregación, 64.—«Casa Prat, Bazar Colón».—Bofarull, Bajada San Francisco, 29.—«Alcantarilla, Flasarers, 13».—Pedro García, Alta, 37.

### ALBERTO ESCOBAR Y COMPAÑIA

Lavabos, bañeras - - -

Waters, cocinas - - -

Calentadores, etc.

Plaza Emilio Castelar, 16 (frente a casa Derrey)

VALENCIA

### Gran balneario de la Sociedad Anónima

## Vichy Catalán

Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES o las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No barse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0'75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia, RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pi y Margall (anexo a Ruzaña), 72 Teléfono 775.

## Por telégrafo y teléfono

### Alcance de la Tarde

### La «Gaceta»-Firma de Marina.-Machaquito disgustado.-El peligro en Marruecos.

La «Gaceta» publica una circular del ministerio de Gracia y Justicia disponiendo que los jueces y tribunales se abstengan de dirigirse directamente a las autoridades de otros países solicitando detenciones previas, como primer trámite para la extradición, a menos que circunstancias especiales aconsejen prescindir de la vía diplomática, en cuyo caso avisarán al ministerio de Estado.

La firma de Marina ha sido: Pase a la reserva del capitán de navío D. Jaime Fontaner con categoría de contralmirante.

Ascendido a intendente el subintendente D. Juan Ozalla.

Autorizando la presentación a las Cortes de un proyecto de ley modificando el artículo 303 de la ley de Enjuiciamiento de la Armada.

Se asegura que Machaquito está disgustado con la empresa de la plaza de Toros de Madrid por no haber dado la corrida de mañana a Corchaño, como le tenía ofrecido.

Se afirma que Machaquito está dispuesto a no torrear en esta plaza mientras sea empresa del Sr. Echevarría.

Intimos de la empresa aseguran que la cosa tendrá satisfactorio arreglo.

## EL SEÑOR

### D. José María Lita Senach

falleció ayer, a las nueve de la noche

A LOS 61 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Desamparada Catalá, hijos D. José, D. Joaquín, D. Manuel (ausente), D. Ernesto é Isolina, hermanos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y suplican se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde, a las tres, desde la casa mortuoria, Pintor Sorolla, 30, a la plaza San Agustín, donde se despedirá el duelo.

## D. José María Lita Senach

Anoche, a las nueve, falleció el conocido y popular industrial D. José María Lita y Senach.

Contaba 61 años de edad; pero nadie pudo presumir que la muerte había de arrebatarle pronto.

Rodeado de los suyos falleció anoche repentinamente.

Era el Sr. Lita hombre de honradísima condición y de un trato extraordinariamente simpático, que le había granjeado en Valencia numerosos afectos.

Singularmente en los teatros, en donde estaba al frente de los servicios de peluquería, era el Sr. Lita desde hace muchos años una verdadera institución. En esta industria gozaba el Sr. Lita de justa fama entre los artistas españoles.

A sus desconsolados esposa doña Desamparada Catalá, hijos D. José, D. Joaquín, D. Manuel, D. Ernesto y doña Isolina, y demás familia enviamos la expresión de nuestro sincero sentimiento.

El entierro se verificará hoy, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Pintor Sorolla, 30, a la plaza de San Agustín y seguramente constituirá una solemne manifestación de duelo.

## Anís Celeste

RICARDO SANZ.—Teléfono 1.227.—Camino del Grao

### Trinquete de Pelayo

PARA HOY.—Chiquet de Liria, Faixeret de Gandia y Francisco, contra Chiquet de Sueca, Rulliet y Churret. Juego libre. Desafío de 250 pesetas. A 60 tantos. A las cinco. Escalera cuerda.—Precio, 20 céntimos.

## Laboratorio del Dr. Sociats

Vacunación CONTRA LA RABIA ALGIRA

Médico Director: D. Tomás Garrigues ALGIRA.—Nuevo Fraltes, núm. 3

Teléfono número 11

### Reumatismo, Ciática

Curación rápida a base de SUERO.

3.722 curaciones en 8 años

Clinicadei Dr. PUCHADES.—Lauria, 8

## NUEVO INVENTO

### Lámpara maravillosa

OCHO horas de luz CINCO céntimos

La luz más económica é higiénica para dormitorios é indispensable a las personas piadosas é donde hay niños é enfermos

DE VENTA: Droguerías: «Las Barcas», Moratín, 5 y 7.—«El Agulla», Bajada de San Francisco.—«De Abascal, plaza Mercado».—«La Catalana», Molino Robella.—«De R. Briso», Plaza Congregación, 64.—«Casa Prat, Bazar Colón».—Bofarull, Bajada San Francisco, 29.—«Alcantarilla, Flasarers, 13».—Pedro García, Alta, 37.

### ALBERTO ESCOBAR Y COMPAÑIA

Lavabos, bañeras - - -

Waters, cocinas - - -

Calentadores, etc.

Plaza Emilio Castelar, 16 (frente a casa Derrey)

VALENCIA

### Gran balneario de la Sociedad Anónima

## Vichy Catalán

Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES o las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No barse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0'75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia, RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pi y Margall (anexo a Ruzaña), 72 Teléfono 775.

## Por telégrafo y teléfono

### Alcance de la Tarde

### La «Gaceta»-Firma de Marina.-Machaquito disgustado.-El peligro en Marruecos.

La «Gaceta» publica una circular del ministerio de Gracia y Justicia disponiendo que los jueces y tribunales se abstengan de dirigirse directamente a las autoridades de otros países solicitando detenciones previas, como primer trámite para la extradición, a menos que circunstancias especiales aconsejen prescindir de la vía diplomática, en cuyo caso avisarán al ministerio de Estado.

La firma de Marina ha sido: Pase a la reserva del capitán de navío D. Jaime Fontaner con categoría de contralmirante.

Ascendido a intendente el subintendente D. Juan Ozalla.

Autorizando la presentación a las Cortes de un proyecto de ley modificando el artículo 303 de la ley de Enjuiciamiento de la Armada.

Se asegura que Machaquito está disgustado con la empresa de la plaza de Toros de Madrid por no haber dado la corrida de mañana a Corchaño, como le tenía ofrecido.

Se afirma que Machaquito está dispuesto a no torrear en esta plaza mientras sea empresa del Sr. Echevarría.

Intimos de la empresa aseguran que la cosa tendrá satisfactorio arreglo.

## EL SEÑOR

### D. José María Lita Senach

falleció ayer, a las nueve de la noche

A LOS 61 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Desamparada Catalá, hijos D. José, D. Joaquín, D. Manuel (ausente), D. Ernesto é Isolina, hermanos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y suplican se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde, a las tres, desde la casa mortuoria, Pintor Sorolla, 30, a la plaza San Agustín, donde se despedirá el duelo.

## D. José María Lita Senach

Anoche, a las nueve, falleció el conocido y popular industrial D. José María Lita y Senach.

Contaba 61 años de edad; pero nadie pudo presumir que la muerte había de arrebatarle pronto.

Rodeado de los suyos falleció anoche repentinamente.

Era el Sr. Lita hombre de honradísima condición y de un trato extraordinariamente simpático, que le había granjeado en Valencia numerosos afectos.

Singularmente en los teatros, en donde estaba al frente de los servicios de peluquería, era el Sr. Lita desde hace muchos años una verdadera institución. En esta industria gozaba el Sr. Lita de justa fama entre los artistas españoles.

A sus desconsolados esposa doña Desamparada Catalá, hijos D. José, D. Joaquín, D. Manuel, D. Ernesto y doña Isolina, y demás familia enviamos la expresión de nuestro sincero sentimiento.

El entierro se verificará hoy, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Pintor Sorolla, 30, a la plaza de San Agustín y seguramente constituirá una solemne manifestación de duelo.

## Anís Celeste

RICARDO SANZ.—Teléfono 1.227.—Camino del Grao

### Trinquete de Pelayo

PARA HOY.—Chiquet de Liria, Faixeret de Gandia y Francisco, contra Chiquet de Sueca, Rulliet y Churret. Juego libre. Desafío de 250 pesetas. A 60 tantos. A las cinco. Escalera cuerda.—Precio, 20 céntimos.

## Laboratorio del Dr. Sociats

Vacunación CONTRA LA RABIA ALGIRA

Médico Director: D. Tomás Garrigues ALGIRA.—Nuevo Fraltes, núm. 3

Teléfono número 11

### Reumatismo, Ciática

Curación rápida a base de SUERO.

3.722 curaciones en 8 años

Clinicadei Dr. PUCHADES.—Lauria, 8

En España, los problemas políticos cuanto más insignificantes, son más apor-

También «El Imparcial» da la siguiente versión de la entrevista celebrada por los señores conde de Romanones y Gasset:

«El conde le dijo al Sr. Gasset que después de la nota oficiosa siguió sintiendo por su candidatura igual predilección que antes, pero no debía ocultarle que tropezaba con dificultades bastantes para determinar la crisis».

El Sr. Gasset le preguntó si esas dificultades eran irreducibles, contestándole el conde que sí.

El Sr. Gasset declaró, que no queriendo que le alcanzara responsabilidad alguna por la crisis, eliminaba su candidatura a la Presidencia del Congreso.

El conde de Romanones tuvo palabras de grande elogio para la actitud del señor Gasset».

D. Alfonso solo recibió

brado ni tengo que añadir nada a lo que dije esta mañana. López Muñoz dijo que se había constituido el Patronato de las escuelas de Madrid, siendo elegido presidente Urquijo. La construcción de las escuelas se hará con rapidez. López dijo que se había firmado la combinación de ascensos al generalato; pero reservaba los nombres hasta mañana. Suárez Inclán dijo que llevaba cifras de presupuestos.

El Consejo.—Notas políticas.

El Consejo terminó a las nueve y cuarto de la noche. No hubo nota oficial. Albo se limitó a manifestar que el Consejo se dedicó solamente a hablar del presupuesto de ingresos con todos los detalles de datos de gastos complementarios. No se ocuparon ni de la escuadra ni de la cartera de Fomento. Los ministros se marcharon rápidamente.

SUCESO SENSACIONAL

La desaparición de García Jalón

Madrid 22, 130 madrugada.

El origen del descubrimiento.—Detalles interesantes de las primeras diligencias.—Cómo intervino el doctor Chicote.

Este misterioso suceso de la desaparición de D. Rodrigo García Jalón ha entrado en una fase de sumo interés. No son conjeturas ni suposiciones, alrededor de las cuales gollitas, policias y reporters tenían que hacer conjeturas más o menos lógicas.

Los trabajos han dado por resultado el descubrimiento de algo importantísimo, que significa la resolución adoptada por el Juzgado.

El origen de todos los descubrimientos policíacos está en los anónimos que recibieron «El País» y otros colegas, conocidos en los siguientes términos: «Muy señor mío: Suplicándome me dispense el incógnito que guardo paso a dar a usted estimulado por el premio ofrecido y debido a mis gestiones sobre el asunto del Sr. Jalón, paso a manifestarle.

Primero. Averigüese en casa del capitán Sr. Sánchez que motivó la obra del retrete que fué atrancado según manifestación del mismo a unos albañiles militares que hicieron la obra fué motivo el haber echado tres ó cuatro conejos muertos, poniendo el día antes todo el rancho sobrando y echándolo por dicho sitio para envolver con los restos de carne que entorpecían la bajada y cuando empezaron la obra el estuvo presenciando todo, sin dejar a los mismos enterarse de lo que era lo que entorpecía la bajada y tener todo el día el agua corriendo por la bajada del retrete al pozo de la casa que creo da a la alcantarilla. ¿No le parece señor director que el señor Jalón puede haber sido despedido y echar sus restos por dicho sitio?

Segundo. Por su continua presencia en dicho sitio la absoluta reserva encargada por el mismo a sus subordinados por lo que los restos pudieran haber observado en aquellos restos que obstruían la bajada fueron espléndidamente gratificados por dicho señor, y en particular al encargado de aquella obra (cabe).

¿De dónde procedían los conejos y aquella emanación de carne putrefacta que ellos notaron como de carne humana? Apretando a estos individuos creo saldrá a la luz este hecho misterioso. No quisiera molestar a un bravo militar inquerito; pero según los datos referidos y tomados de un origen muy cerca de este señor, dan a demostrar un rayo de luz muy luminoso en el asunto que se persigue.

De usted afectísimo s. s., X.

Cuando sea el caso manifestaré a usted el modo de haber averiguado y por qué medios los datos que anteceden.

Efectuado el primer registro en las alcantarillas los agentes se incautaron de varios trozos de carne. Los agentes de Vigilancia Sres. Griman y Bordas se presentaron a las cinco de la madrugada en casa del doctor Chicote, director del Laboratorio municipal.

El doctor Chicote estaba acostado y se manifestó profundamente sorprendido de la visita de los policas. Estos, a pesar de las protestas de los criados, insistieron en ver al Sr. Chicote. Al fin lograron entrar en el gabinete donde se hallaba el Sr. Chicote los agentes de Vigilancia con un paquete conteniendo varios trozos de carne en estado de putrefacción.

«Venimos—dijeron los agentes—a pedirle a usted que analice estos pedazos de carne.» «Pero...» «Se trata de un asunto interesante. Conviene analizar esta carne en seguida. Puede decidir el caso la suerte de una importante pista policíaca.»

El Dr. Chicote observó detenidamente los pedazos que los agentes le habían presentado, y dijo: «De momento, no puedo decir nada en concreto. Es preciso que efectúe un análisis detenido.»

Sin embargo, el Dr. Chicote, a juzgar por las observaciones preliminares que hizo en presencia de los agentes, pudo añadir: «Estos trozos afectan caracteres humanos.»

Los agentes dieron muestras de satisfacción. Sin embargo, esta tarde podrá dar el resultado definitivo del análisis. Pero, entretanto, ¿es que se trata de un crimen...?»

Los agentes contaron al Dr. Chicote que, en virtud de un anónimo, resultado de otros varios, habían venido en conocimiento de que en el alcantarillado correspondiente a la Escuela Superior de Guerra, situada en la plaza de la Conde de Miranda, habían sido hallados tales restos, y que alrededor de éstos giraba una información interesantísima.

El dictamen del Dr. Chicote.—Nuevos registros.—Hallazgo de un trozo de fibra.—Diligencias en Colmenar.

Los agentes advirtieron al juez que dichos restos se encontraban en el Laboratorio Municipal, donde habían sido enviados para su conocimiento. En vista de esto, el juez, completamente solo, se dirigió al Laboratorio, donde el director del mismo Sr. Chicote, procedía al examen de los restos que, a su juicio eran de un ser humano.

Mediatamente ordenó el juez que los restos a quienes se llamó, continuaran el examen de los restos, mientras él, con el escribano, el fiscal y el oficial fueron a la casa del capitán donde practicaron un nuevo

te, diciendo que se llevaban la cabeza llen de números. El laconismo de los ministros ocasionó variados comentarios, asegurándose que quizás no llegarán a un acuerdo sobre el pleito político, quedando pendiente la cuestión de la célebre conferencia entre Romanones y Montero Ríos. Aquel creía que el pleito podrá resolverse mañana ó pasado, jurando el sábado el nuevo ministro de Fomento.

Montero Ríos, enfermo

Montero Ríos se halla ligeramente enfermo, por lo que no pudo verle Romanones. Gasset y Romanones

Como Gasset estuvo ausente todo el día, Romanones fué a visitarle esta noche para ver si puede convencerle de que acepte la cartera de Fomento, pues ayer se negaba a ello. A. SERRANO.

El desaparecido de Coruña.—Otro misterio de la vida del capitán.

Hay en la vida del capitán un episodio altamente dramático, y que constituyó un precioso dato que sirvió para formar juicio acerca de la moral del capitán y de su participación en la desaparición del Sr. Jalón.

El Juzgado de Puentedume instruyó en 1903 un proceso a consecuencia de la desaparición de un vecino de Miño, llamado Juan María Pérez Sánchez, conocido en dicho pueblo por «el Luis».

En dicho sumario aparecieron cargos contra el entonces teniente; pero después se sobreescribió. Ahora, al relacionarse aquello con la desaparición de Jalón, adquiere el hecho importancia y relieve extraordinarios.

Dicho Juan María estaba casado con Francisca Palmeiro y poseía unos bienes que enajenó por ocho ó nueve mil pesetas. En cierta ocasión, y a raíz de adquirir dicho metálico, se trasladó Juan María desde Miño a la Coruña.

Vivió durante unos días en casa de una parienta suya, y en seguida se trasladó al domicilio del capitán. Ya tenemos al capitán como personaje de esta historia.

Según está demostrado, Juan María cobró, en unión del capitán, dos cheques, en la sucursal del Banco, por valor de 4.000 pesetas. Después de esta operación, hicieron juntos un viaje al pueblo de Miño, y Juan María, que dijo a su mujer que regresaba a la Coruña nuevamente con Sánchez, desapareció y no se volvió a saber más de él.

Regresó Juan María a la Coruña, ¿fue asesinado por el capitán, en su viaje de regreso? Es cosa que todavía está sobre el tapete. Sobre el capitán pesan en este asunto grandes acusaciones, y la principal es la siguiente: La mujer del desaparecido recibió después del viaje de su marido tres cartas, dos fechadas en Coruña y una en Orense.

Se demostró que el capitán había escrito esta última, y se sospecha que también las otras dos, pues la letra era muy semejante. Coincidió la desaparición del acudado Juan María con una época de prosperidad del capitán. Este hizo obras importantes en su fundeche, y en Coruña corrió el rumor de que el capitán había hecho desaparecer al vecino de Miño.

Conferencias importantes.—Otros registros.—La cosa se complica.—Descubrimientos sensacionales. El director de Seguridad ha conferenciado con el capitán general, con el director general de la guardia civil y con el ministro de la Guerra.

Estas conferencias se suponen relacionadas con la desaparición del Sr. García Jalón. El juez que instruye la causa se ha tomado algunas horas de descanso, dando con ello tiempo a la policía para la práctica de las diligencias que le fueron confiadas esta madrugada.

Hay citadas numerosas personas para que suministren cuantos datos y noticias posean acerca de la persona del desaparecido. Se espera conocer el resultado de otro registro que habrá practicado la policía en la Escuela Superior de Guerra.

Los albañiles militares que practicaron las obras necesarias para el registro en el retrete y en la alcantarilla, han sido citados a declarar. Esta mañana se recibió en el Juzgado de Chamberí un oficio del capitán general dando cuenta de la detención del capitán y su hijo.

El oficio dá todo género de facilidades al Juzgado, no sólo para la acción del juez, sino para lo relativo a otras detenciones. A las 1230 de la tarde todavía no se había recibido en el Juzgado el informe de los médicos relativo a los restos hallados en la alcantarilla de la Escuela Superior de Guerra.

Se han practicado diligencias sobre las que se guarda gran reserva y a las que se atribuye gran importancia. A los periodistas se les ha prohibido la entrada en la casa, donde hay muchos inquilinos que podrían hacer interesantes revelaciones.

También los jefes y oficiales de la Escuela se niegan a hablar con los periodistas. Parece que la cosa se complica y que cuando se haga público lo ocurrido, producirá gran sensación. El jefe de la brigada de investigaciones prosigue sus pesquisas.

Detalles del sensacional suceso.—Monstruosidades de un padre.—Lo que llevaba encima el desaparecido Sr. Jalón.—El padre y la hija. Continúa preocupando a la opinión pública y absorbiendo en absoluto su atención el suceso de la Escuela de Guerra.

Toda la prensa que ha contribuido al esclarecimiento de los hechos dedica planas enteras a esta información, relatando los trabajos y minuciosas investigaciones que realiza la policía para el descubrimiento del horroroso crimen. Este ocupa toda atención pública no sólo por la monstruosidad del hecho sino por la calidad de las personas que en él intervienen, especialmente del protagonista el capitán Sánchez.

Reporters y policias mantienen un verdadero pugilato realizando trabajos de investigación para ofrecer al público los más sensacionales detalles del hecho. De las investigaciones resulta que ha quedado plenamente demostrado que María Luisa hacía una vida licenciosa que no ocultaba a nadie alguna de sus pautas, quien parece que lo consentía con tal de que su hija le entregase los productos que obtuviera en sus amoríos fáciles para ella ir a recoger a las casas de mala nota, donde la llevaban sus acompañantes.

Como siempre que ocurría esto era de noche, el capitán se ponía una capa para evitar así el ser conocido. Sobre esta prenda parece que ha declarado que se la prestaba un amigo a condición de que se la devolviese después de utilizarla.

Se ignora quién sea la persona que le prestaba la capa, aunque se sospecha que fuese un individuo que tiene una finca en el pueblo de Tetuán, donde pastan algunas cabras propiedad del capitán. De las averiguaciones se deduce que la entrevista que debieron tener María Luisa y García Jalón se verificó de día.

García Jalón llevaba dicho día un afiler con una esmeralda rodeada de brillantes, afiler que adquirió en el Circolo de Bellas Artes en sesenta duros a un jugador desafortunado. El valor real del afiler es superior a dos mil pesetas.

También llevaba el Sr. García Jalón un reloj cronómetro, cadena de oro, dije orlado de brillantes, sujetador de oro, un solitario grande y otro pequeño y un tresillo. En la cartera llevaba también unos 2.000 pesetas.

Parece ser que García Jalón había recibido una carta citándole para que acudiese a sitio determinado. No se ha encontrado la carta, pero sí el sobre, cuya letra coincide con la de María Luisa.

En todas las declaraciones prestadas por el capitán, éste ha negado constantemente toda participación en ningún acto que se relacione con García Jalón y su hijo. No obstante, dada la perversión de ésta, el capitán admite la posibilidad de que llegase a la realización de actos nefandos.

Se ha esforzado el capitán en sostener su principal cuidado era vigilarla y acompañarla constantemente cuando iba ó regresaba del taller, para evitar que se le uniese personas de dudosa conducta. El capitán Sánchez tiene especial cuidado en hablar constantemente de la moral, presentándose como ciudadano honrado, modelo de padre de familia, guardador celosísimo del decoro de sus hijas.

Se muestra también muy religioso. El capitán tiene gran vivecidad en la mirada y palabra fácil. Que siempre sin inmutarse las más graves acusaciones; éstas no le causan impresión; solamente se le nota ligero temblor en las piernas, pero precisa observarlo cuidadosamente. Ha sorprendido que hallándose en posición económica desahogada no tuviera más que dos trajes viejísimo, no obstante constar en el sumario que el día en que desapareció García Jalón, cuando su hijo iba a cobrar la finca al Circolo de Bellas Artes la acompañaba su padre y éste vestía traje azul nuevo.

Han aparecido el chaleco y la cazadora, pero no el pantalón, del que solo se han encontrado varios pedazos. Parece ser que tres días después de desaparecer el Sr. Jalón, el capitán, su hijo María Luisa y otra joven marcharon a Tetuán llevando dos grandes cestas. Dijeron que iban a merendar a una finca en la que, según se afirma se guardan las cabras.

Las cestas y su contenido.—María Luisa, reservada.—Otro tipo del proceso. En las cestas llevaban algo más que una merienda para tres personas. Todavía no ha declarado ante el Juzgado el guardador de la finca de Tetuán, sobre los objetos que en las cestas llevaban. Parece ser que en las cesterías de dicha finca existe un arroyo, donde acaso pudieran hacerse desaparecer cosas que fueran comprometidas para el capitán y acompañantes.

María Luisa, al ser interrogada por el Juzgado, lo ha negado todo, como si previamente estuviese aleccionada para no ser cogida en algún renuncio. No obstante parece que el Juzgado ha logrado arrancarle la confesión de que conocía al Sr. Jalón, aunque no había sostenido con él trato ni relación de ningún género.

Este extremo siempre lo había negado. María Luisa es un tipo especialísimo tiene un movimiento especial de ojos, lo vamtamiento de párpados, sin ser sumamente agradada; tiene encanto, belleza y juventud. Otro tipo interesante del proceso es la hermana de María Luisa, segunda hija del capitán, que se dedicaba a planchadora y ha sorprendido tan maravillosamente la lección que sabe dónde estaba cada hora del día.

Cuando la preguntaron, no sabe nada, absolutamente nada. Parece una maestra en el arte de probar la coartada. ¿Dónde está la esposa del capitán?—El examen de los restos.—El registro de Tetuán. El capitán vive en unión de un tío de su esposa.

El padrero de ésta se ignora y no se sabe si ha desaparecido por haberse ausentado de España por haber interrumpido la vida conyugal voluntariamente ó si ha muerto. El tío, a quien deben ser familiares los actos del sobrino y demás familia, se ha encerrado en un mutismo absoluto. El Juzgado dedicó la mañana a estudiar las diligencias practicadas.

Además recibió un paquete con restos humanos. Estos son siete trozos de carne y huesos. Por las informaciones extraoficiales se sabe que los peritos tienen la impresión de que pertenecen a un ser humano los restos examinados. El Juzgado ha llamado a declarar al dueño de la finca de Tetuán, guardador de las cabras del capitán.

La joven que los acompañó el día en que fueron a merendar, es hija de la portera la calle de Suárez de Figueroa. El Sr. Méndez Alanís ha declarado que el registro efectuado en Tetuán no ha dado resultado alguno. Dice que por los antecedentes que posee, se convenció de que el capitán era un vicioso y que está envuelto en un proceso por secuestro.

Además ha sido acusado de un delito mucho más grave relacionado con su hijo. Se ha debido de ciertas negligencias. Dirigió al Juzgado una comunicación trasladándole los antecedentes del capitán. Añade Alanís que estaba convencido de su culpabilidad y de que en el registro que se verificaría en su casa, algo importante se descubriría. Ya se ha visto su resultado.

Estoy plenamente convencido—sigue diciendo—que el capitán, en unión de su hijo María Luisa, han sido los autores del crimen. Indudablemente pusieron de acuerdo para robar a García Jalón mediante su secuestro. Lo prueba el hecho de ir María Luisa a cobrar la finca al Circolo de Bellas Artes. Entonces, Jalón estaba en poder del secuestrador.

Estoy viendo que la opinión y las autoridades tomaban cartas en el asunto, y comprendiendo que si soltaba al secuestrado cautaria de plano, encontrarse en la imperiosa necesidad de hacerlo desaparecer, como así lo hizo. Méndez Alanís, ahora que todo se ha descubierto, se las da de avisado, diciendo:

«Si mis requerimientos se hubieran atendido oportunamente, acaso hubieran podido salvar la vida del infeliz Jalón.» Como la opinión está convencida de que el descubrimiento de este trágico suceso se debe en casi su totalidad a los periodistas, Méndez Alanís pone especial empeño en hacer resaltar que el servicio, ó mejor dicho, el descubrimiento del crimen, corresponde a la policía.

Esta tarde le empleó el Juzgado tomando declaraciones. Comparacion tres ordenanzas de la Escuela Superior de Guerra, los cuales negaron que el capitán les gratificara por las obras que hicieron en el retrete, negando también que el capitán arrojará algo en el mismo.

Ensalzaron la conducta del capitán, diciendo que hace pocas noches, un soldado que estaba borracho abofeteteó, y como se necesitase dar parte a las autoridades militares de orden superior, el capitán Sánchez esforzose en que el soldado no purgara la falta que cometió, y la declaración que prestó hizo a favor del soldado, atenuando su culpa, habiéndole para así eximirle de los rigores del Código.

Esperaban declarar ante el Juzgado el encargado de los coches del Circolo de Bellas Artes, y dos pintores que habían formado sociedad industrial con el capitán. Un cochero de punto, en unión del Juzgado, estuvo anoche en la cárcel de mujeres reconociendo a María Luisa como la mujer que llevó en el coche en unión del intérprete del hotel a cierta casa de la Costanilla de las Trinitarias.

María, según su táctica, negó lo dicho por el cochero. La noticia en Coruña. Coruña.—Ha causado gran impresión el suceso de la Escuela Superior de Guerra. Recuérdese la tempestuosa vida que hizo aquí el capitán.

Hace años penetró en el Circolo y se jugó la paga que acababa de cobrar, perdiéndola. Entonces sacó el revólver y amenazando con disparar se apoderó de más de mil pesetas que había de banca, desapareciendo. En otra ocasión intentó asaltar la casa de su tía, que reside en el inmediato pueblo de Antujo, siendo rechazado a tiro limpio. Su tía es una mujer muy valerosa.

Sánchez arrojó a su padre y también a un anciano de Buch, que vivía ahora con él. El capitán prostituyó a su hija María Luisa. Esta era virtuosa y culta. La esposa del capitán huyó a Buenos Aires, a causa de los malos tratos que le infligió. La esposa es honradísima, y a causa del carácter del marido tuvo que huir.

Háblase de la conveniencia de hacer excavaciones en la casa del núm. 6 de la calle de Vera, donde vivió el capitán, para buscar el cadáver del anciano Juan Manuel Pérez, de 56 años, vecino de Miño, el cual desapareció en Junio de 1903. Vino a cobrar un cheque de 5.000 pesetas para poner un comercio y hospedóse en casa del capitán, desapareciendo. A. SERRANO.

CONFERENCIA EXTRANJERO

Madrid 22, 2 madrugada. Los franceses en Marruecos. Tánger.—El comandante Bernier efectuaba un paseo militar al frente de trescientos hombres. Los de Benimlil, creyendo que era un movimiento ofensivo ataron al destacamento, que se replegó, causando al enemigo grandes bajas. Bernier resultó muerto.

El Roghi que dirigía personalmente el ataque quedó gravemente herido. Dicen de Tetuán, que las edificaciones del Rif de Yebala, continúan celebrando conciliábulos, preparando un movimiento. Buque en peligro Nueva York.—El buque de guerra americano «Vesurius» que ejecutaba experimentos de lanzamiento de torpedos, cuando el mecanismo de uno de los lanzatorpedos sistema «Whithead» se descompuso, dando una rapidísima vuelta al proyectil que chocó contra el buque, abriéndole una brecha debajo de la línea de flotación.

El buque comenzó a hundirse, siendo insuficientes los grandes trabajos que se hacían para cerrar la brecha. El comandante ordenó marchar a todo vapor hacia la costa, que distaba seis kilómetros, consiguiéndolo sin incidentes. La reforma militar París.—Siguen produciéndose en varios cuarteles protestas contra la ley de tres años de servicio.

Anoche, en Macón, un centenar de soldados de infantería recorrió las calles dando mueras contra la nueva ley, cantando himnos socialistas. Un oficial trató de disolverlos, ordenándoles que marcharan al cuartel; pero le desobedecieron, recorriendo las calles vociferando contra el Gobierno. Los revoltosos penetraron en el cuartel a todo de silencio.

Ayer, en París, otra manifestación antimilitarista debía partir de la plaza de la República, pero sólo acudieron algunos soldados de infantería, que se dispersaron ante la presencia de los gendarmes. En Toulouse, un grupo de soldados recorrió las calles dando mueras al servicio de tres años y cantando la Internacional. Acudió el coronel y los arrestó.

El general Pau ha marchado a los puntos donde se han registrado disturbios, enviando al ejército disciplinario de África a todos los protestantes. También se ha prohibido que los militares vistan de paisano. La internacionalización de Tánger. Los delegados españoles, franceses é ingleses, que forman la comisión que estudia la internacionalización de Tánger, se ha reunido en el ministerio de Estado para convenir algunos detalles de la organización. El «Reina Regente» Un telegrama oficial dice que ha fundado en Atenas, sin novedad, el «Reina Regente».

Sometiéndose a España Tetuán.—El bajá de Tetuán ha presentado al jayfá un grupo de notables de moros de las kábilas inmediatas, los cuales han hecho acto de sumisión ante el jayfá. Cinto cinematográfica París.—Dos automóviles, ocupados por operadores y figurantes de una empresa de cintas cinematográficas que se disponían a impresionar una cinta, pasaban por el Sena. Uno de ellos al pasar una rampa fué a parar al río, por haberse roto los frenos. El numeroso público que presenciaba la escena mostró gran regocijo creyendo que todo era cosa de película. Ahógose el conductor y los restantes fueron extraídos con vida.

Suicidio del nieto de Abdul Hamid. Constantinopla.—Se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza, el nieto del sultán destronado Abdul Hamid. Se supone que el móvil era cierta desgraciada aventura amorosa. La boda de la hija del kaiser Berlín.—En palacio se ha celebrado un almuerzo, asistiendo los soberanos ingleses y alemanes, el kromprinz, kromprinzessen y el príncipe Cumberland y su novia, la hija del emperador. A. SERRANO.

CONFERENCIA

Madrid 22, 430 madrugada. Concurso de ganados y maquinaria agrícola. En el campo de San Antonio de la Florida se ha inaugurado un concurso de ganados y maquinaria agrícola. Asistieron Villanueva, Luque é Inclán. La enorme concurrencia que asistió eligió muchos los notables ejemplares de los diversos ganados. Los lotes expuestos ascienden a 1229. Banquete El presidente de la Diputación de Guadalajara y el alcalde y ex alcaldes del partido obsequiarán con un banquete el sábado a Romanones para solemnizar sus bodas de plata parlamentarias.

El tiro de pichón en la Casa de Campo. En la Casa de Campo ha terminado la tirada de pichón. El «Gran Premio de Madrid» lo ganó el sevillano Abaurre, que mató 31 pichones en 32 tiros. El segundo lo ganó D. Alfonso y el tercero Carlos Angulo. Por la noche se celebró un banquete en el chalet del tiro. Lo presidió D. Alfonso. Soldados castigados Naney.—A consecuencia de los incidentes de Toul, 16 soldados han sido arrestados en la prevención. Un Consejo de guerra ha castigado a otros 15 a los cuerpos disciplinarios; 40 serán castigados a diversas penas de prisión y 13 clases serán destinados por falta de energía en el ejercicio de sus funciones. Explosión.—Huelga Barcelona.—En un depósito de alcoholes ha ocurrido una explosión, ocasionando gravísimas quemaduras a un empleado. La huelga de tipógrafos sigue en igual estado. Las gestiones que realiza el Gobernador para llegar a una solución resultan infructuosas. Choque Ronda.—En la carretera de Cádiz ha chocado un automóvil contra la fábrica de tejidos de Palop. El chofer ha recibido heridas de gravedad. Mitin Alicante.—Los camareros, cocineros y similares, han acordado celebrar el sábado un mitin para protestar de la orden de Gobernación que les excluye del descanso dominical. De Barcelona Un desconocido penetró en una taberna de la calle de San Rafael y se dió una cuchillada en el cuello con ánimo de suicidarse. Se le condujo al cuartelillo municipal é intentó romperse la cabeza contra las paredes. Luego fué encerrado en un calabozo y se cogió de una faja, intentando ahorcarse. No consiguió sus propósitos.

Se ha reunido la minoría derechista del Ayuntamiento y acordado ponerse en franca hostilidad con el alcalde por las complacencias que, según ellos guarda a las izquierdas. Marcharon a Véllez-Málaga el teniente de alcalde Mir y Miró y varias comisiones de radicales para asistir al homenaje a Giner de los Ríos. Monumento a Costa.—Crimen.—Derrumbamiento. Zaragoza.—En la reunión celebrada por el Comité ejecutivo de la construcción del mausoleo a Costa, se dió cuenta del donativo del Ayuntamiento de Buenos Aires. En su vista acordó proponer al Ayuntamiento que dé a una calle el nombre de Buenos Aires. En el pueblo de Quinto, al salir de la fábrica, José Lierta acuchilló, sin mediar palabras, a su compañero Manuel Lobato y lo mató. En Sabaga derrumbóse parte del edificio del Ayuntamiento. Produjose gran alarma entre los vecinos. Suicidio Almería.—En la Rambla de Belén se suicidó de un tiro de revólver en la cabeza, el carabnero Ricardo Suárez Sevilla, que estaba neurasténico. Antes de matarse afeitóse la barba y el bigote. La emigración Gijón.—Salíó para la Argentina el vapor alemán «Blanca», con 200 pasajeros y 250 toneladas de productos diversos. Traía 150 emigrantes de Bilbao y tomará en Coruña otros 100. A. SERRANO.

Cine Moderno

(Local que ocupaba el cine El Turia) Todos los días grandes estrenos. Alquiler de películas cinematográficas. Es el más acreditado de Valencia.

Ron Habana

Ricardo Sanz.—Teléfono 1.287

Bazares ZURITA

Mar, 22 y plaza de la Reina, 4. Se han recibido todas las novedades de verano. Existencias de toda clase de calzado y de todos precios sin competencias. Síguelo en la otra planta

